

2025年（令和7年）5月予想「時事問題」

※日付は、実際の出来事があった日と前後することがあります。出題範囲として指定された日付の前後の問題もチェックしておきましょう。

| 月日 | 時事問題 | 解答 |
|-----|---|--|
| 5/1 | 大阪・関西万博を主催する日本国際博覧会協会は1日、初日に公開が間に合わなかった【①】と【②】の展示ブースがオープンしたと発表した。残る未開館の海外パビリオンは【③】のみとなった。 | ①②ブルネイ・インド（順不同） ③ネパール |
| 5/1 | 昨年12月に「【①】」を出し、内乱を首謀した罪で起訴され公判中の韓国の【②】前大統領について、検察は1日、職権乱用の罪で在宅のまま起訴した。 | ①非常戒厳 ②尹錫悦（ユンソンニョル） |
| 5/2 | 4月6日未明から36時間にわたり、中央道や東名高速などの料金所にある【①】がシステム障害で使えなくなった問題で、中日本高速道路（【②】）は、障害が発生した料金所を通過したすべての車両について、利用料金を返還すると発表した。後日払いの対象者には請求をせず、すでに申し出た人についても手続きを取りやめという。 | ①ETCレーン ②NEXCO中日本 |
| 5/2 | 厚生労働省が発表した2024年度平均の【①】倍率は1.25倍（23年度より0.04ポイント減）で、2年連続で低下した。①は、【②】などで登録されている求職者1人あたりに何件の求人があるかを示す数値。 | ①有効求人 ②ハローワーク |
| 5/3 | 主要産油国でつくる石油輸出国機構（【①】）プラスは、自主減産に取り組んできた有志8カ国が、5月に続き6月も増産量を当初計画の【②】倍に拡大すると発表した。市場に出回る原油量が増えれば、原油価格の下落につながり、日本の【③】などにも影響する可能性がある。 | ①OPEC ②3 ③ガソリン価格 |
| 5/3 | マイナンバーカードと運転免許証を一体化する手続きが3月24日に始まってから、4月末までの約1カ月間に全国で【①】万2623人が「【②】」を取得した。免許証の保有者は約8174万人（昨年末時点）で、このうちマイナ免許証の保有者は0.5%になった。 | ①40 ②マイナ免許証 |
| 5/4 | 総務省は、4月1日現在の15歳未満の子どもの数を発表した。前年より35万人少ない【①】万人となり、比較可能な統計がある1950年以降の過去最少を更新した。【②】年連続の減少で、初めて1400万人を下回った。総人口に占める割合は11.1%で、51年連続で低下した。 | ①1366 ②44 |
| 5/5 | 米IT大手マイクロソフトの通話・チャットサービス「【①】」が、サービスを終了する。今後は無料の個人向けコミュニケーションツールを「【②】（無料版）」に統合すると発表している。 | ①Skype(スカイプ) ②Microsoft Teams |
| 5/5 | 若い世代を中心に利用が拡大している【①】を巡り、自民党と立憲民主党などが【②】の開設や誘導行為を禁止する法案の提出に向け、実務者協議を始めることがわかった。 | ①オンラインカジノ ②カジノサイト |
| 5/5 | 世界ニュース発行者協会（WAN-IFRA）は、「AI時代にニュースの信頼性を守る5原則」を発表した。 ①生成AIがニュースコンテンツを使う際には元の【①】の許可を得る。 ②ニュースコンテンツが第三者の【②】に使われる場合は、その価値を公正に評価する。 ③AIに使われた【③】を市民に明示しアクセス可能にする。 ④多様な【④】を活用し、AIツールから得られる利便性を高める。 ⑤テクノロジー企業と報道機関は対話し、【⑤】性、【⑥】性、【⑦】性の基準を設ける。 | ①発信者 ②利益 ③元のニュース ④ニュースメディア ⑤⑥⑦安全・正確・透明 |
| 5/6 | NHK紅白歌合戦に2009年から【①】年連続で出場するなど、国民的グループとして人気を博した男性5人組の人気アイドルグループ「【②】」が、来年春ごろに開催するコンサートツアーをもってグループの活動を終了すると発表した。 | ①12 ②嵐 |
| 5/7 | 次期【①】教皇を決める秘密選挙「【②】」が始まった。多様性を重視したフランシスコ前教皇の改革は継承されるのか。各国から参加する枢機卿（協会の最高顧問）たちの選択に世界中の注目が集まる。投票が行われているシスティーナ礼拝堂には煙突が設置されており、教皇が選ばれた場合は【③】、選ばれなかった場合は【④】の煙を出して外部に結果を知らせる。 | ①ローマ ②コンクラーベ ③白 ④黒 |
| 5/7 | 【①】が実効支配する北部【②】地方で観光客ら26人が武装テロ勢力に殺害された事件を受けて、①軍は、【③】を拠点にするテロ組織の拠点9カ所に空爆を実施したと発表した。③軍は26人が死亡し、46人が負傷したとして反発。核保有国同士の緊張がさらに高まっている。 | ①インド ②カシミール ③パキスタン |

| 月日 | 時事問題 | 解答 |
|------|--|------------------------------------|
| 5/8 | 米マイクロソフトの創業者【①】氏(69)が設立した慈善団体「ビル&メリンダ・ゲイツ財団」は、①氏が2045年までに全財産を途上国の【②】の改善などに寄付すると発表した。財団の基金などを合わせて約【③】をグローバルな課題の解決に投じる。 | ①ビル・ゲイツ ②公衆衛生 ③2千億ドル(約30兆円) |
| 5/8 | 長崎市は今年8月【①】日に開く平和祈念式典について、昨年は招待を見送ったロシア、ベラルーシ、【②】を招く方針を決めた。昨年は②を招待しなかったことに、米英などが反発して大使らが欠席し、議論を呼んでいた。 | ①9 ②イスラエル |
| 5/9 | ローマ教皇庁(バチカン)は、フランシスコ教皇の死去に伴う秘密選挙「【①】」で、米国出身のロバート・フランシス・プレボスト枢機卿(69)を第267代教皇に選出した。教皇名は【②】を名乗る。【③】出身者がローマ教皇に選ばれるのは初めて。 | ①コンクラーベ ②レオ14世 ③米国 |
| 5/9 | NTTは、7月1日付で正式な社名を「【①】」から通称だった「NTT」に変更すると発表した。1952年の「【②】」の設立以来、85年の民営化後も残した「電信」「電話」が名称から消える。認知度がある「NTT」を押し出し、開発を進める次世代通信基盤「IOWN(アイオン)」などの海外展開を推進したい考えだ。 | ①日本電信電話 ②日本電信電話公社 |
| 5/10 | 日本列島の真ん中、甲信越や関東に広がる【①】という地質構造を発見したドイツの地質学者【②】博士(1854~1927)が来日して今年で150年。新潟県糸魚川市の①ミュージアムで、発見の経緯を含めて紹介する特別展が10日から開かれる。②博士は、野尻湖(長野県)で発掘されたことで有名な【③】の名の由来にもなった。 | ①フォッサマグナ ②エドムント・ナウマン ③ナウマンゾウ |
| 5/10 | インドと【①】の衝突を巡り、トランプ米大統領は、「米国の仲介によって両国が即時停戦に合意した」と発表した。しかし、停戦合意直後に、①のドローン攻撃によってインドが実効支配する北部の【②】地方の主要都市スリナガルなどで複数の爆発が発生した。 | ①パキスタン ②カシミール |
| 5/11 | 大阪・関西万博の会場にある「【①】」の上などで、「最大の【②】バンド」のギネス世界新記録が達成された。全日本②コンテストの出場経験がある学校や市民楽団など小学生から大人まで全国各地から、1万2千人以上が集った。 | ①大屋根リング ②マーチング |
| 5/11 | 2012年に長崎県【①】市の観音寺から、韓国の窃盗団によって盗まれていた【②】が、日本側に引き渡された。①に戻るのは12日になる予定。日韓関係に一時は摩擦をもたらした問題が、13年を経て決着する。 | ①対馬(つしま) ②仏像 |
| 5/11 | 第11管区海上保安本部(那覇)は、沖縄県の日本の排他的経済水域(【①】)内で中国の海洋調査船「【②】」がパイプのようなものを海中に下ろしているのを確認したと発表した。同意のない海洋調査の疑いがあるとみて、海保の巡視船が無線で中止を要求した。 | ①EEZ ②海科001 |
| 5/12 | 米中両国は、スイス・ジュネーブで行った貿易協議で【①】を90日間、相互に【②】%引き下げる共同声明を発表した。米国は中国に対する関税率を14.5%から30%に、中国は米国に対する関税率を12.5%から10%に引き下げる。 | ①追加関税 ②11.5 |
| 5/12 | 【①】南東部のビクトリア州当局は3~4月に、山火事で生存が難しくなった野生の【②】約1100匹をヘリコプターから射殺した。不要な苦痛を和らげるための「【③】」だと主張している。これに対し、動物保護団体などは「残酷な手法」と批判し、適切だったかどうか調査を求めている。 | ①オーストラリア ②コアラ ③安楽死 |
| 5/12 | 中央教育審議会(文科相の諮問機関)は、2030年度にも改訂される次期学習指導要領について審議しており、中学の技術・家庭科の技術分野で、【①】教育を大幅に拡充する案を文部科学省が示した。木工や作物栽培など全ての領域で情報教育を盛り込むほか、技術科と家庭科の【②】にも言及。【③】の扱いの明記など、小中高校を通じた①教育の拡充方針も示した。 | ①情報 ②分離 ③生成AI(人工知能) |
| 5/13 | 【①】県の御船町恐竜博物館は、約9千万年前(後期白亜紀)の地層から1996年に発見された化石が新属新種の【②】と判明し、「ニッポノプテルス・ミフネンシス」と命名されたと発表した。ラテン語で「御船産の日本の翼」という意味で、国内で発見された化石から②の学名が付くのは初めて。 | ①熊本 ②翼竜(よくりゅう) |
| 5/14 | 政府・与党は、政府【①】の放出について、【②】回目の数量を10万トンにする方針を固めた。これまで3回放出したが、コメの価格は高水準にとどまっており、さらなる放出で流通量を増やし、価格を下げることを目指す。 | ①備蓄米 ②4 |

| 月日 | 時事問題 | 解答 |
|------|--|--------------------------------------|
| 5/15 | 三井住友フィナンシャルグループとソフトバンクが金融サービスで手を組むことが分かった。三井住友FGの個人向け総合金融サービス「【①】」と、ソフトバンク系の【②】のスマートフォン決済をつなぐ。ソフトバンクの生成AI（人工知能）を活用し、決済データを用いたビジネスにも乗り出す。 | ①Olive（オリーブ） ②PayPay |
| 5/16 | サイバー攻撃を未然に防ぐ「【①】」導入に向けた関連法が、参院本会議で賛成多数で可決、成立した。関連法は政府が平時から通信情報を監視し、「【②】」に対する攻撃の予兆があれば攻撃元のサーバーに侵入、無害化する権限を警察と自衛隊に付与するのが柱。 | ①能動的サイバー防御 ②基幹インフラ |
| 5/17 | 「安全保障から考える未確認異常現象説明議員連盟」は、未確認飛行物体（【①】）を含む未確認異常現象（【②】）について情報収集する専門部署を【③】省に設置するよう求める提言書の中谷元・防衛相に手渡した。 | ①UFO ②UAP ③防衛 |
| 5/18 | 日本初の勅撰（ちよくせん）和歌集「【①】」の序文を、平安・鎌倉期の歌人、【②】が書き写した写本が、天理大学付属天理図書館（奈良県天理市）で確認された。①は原本が残っておらず、②の息子、【③】による写本が広く普及するが、その元になった可能性が高く、専門家は「①研究の進展につながる重要な発見」と注目する。 | ①古今和歌集 ②藤原俊成（しゅんぜい） ③藤原定家（ていか） |
| 5/19 | 日本維新の会が旧姓の【①】使用を法的に位置づける法案を衆院に提出。【②】制度を認める法案を提出済みの立憲民主党と対応が割れた。自民、公明両党は与党としての結論を先送りする方針で、いずれも過半数を得られない情勢になった。【③】の導入について、今国会では結論が出ない見通しになった。 | ①通称 ②別姓 ③選択的夫婦別姓 |
| 5/20 | 世界各国で援助活動にあたってきた米国際開発局（【①】）がトランプ米政権の下で事実上の解体に追い込まれる中、日本が行う政府の途上国援助（【②】）への期待が関係各国から高まっている。ただ、日本単独で米国の「空白」を埋めるのは至難の業で、多国間連携が求められそうだ。 | ①USAID（ユーエス エイド） ②ODA |
| 5/21 | 石破茂首相は、「コメは買ったことがない」などと発言した【①】農林水産大臣を事実上更迭（こうてつ＝解任）し、後任に【②】元環境相をあてる人事を決めた。 | ①江藤拓（えとうたく） ②小泉進次郎 |
| 5/22 | プロ野球・千葉ロッテマリーンズの本拠地【①】（千葉市美浜区）について、施設を所有する千葉市は、近隣の【②】駐車場に移転して建て替える方針を正式に公表した。新スタジアムは現在と同じ屋外型とし、【③】年の開業を目指す。 | ①ZOZOマリンスタジアム ②幕張メッセ ③2034 |
| 5/23 | トランプ米政権が、【①】大学に対し、【②】生受け入れに必要な認可を停止したと発表した。在籍中の②生も「転校か法的資格の喪失」を選ばなければならない、と説明。国土安全保障省のノーム長官は決定について「学内での暴力の助長、【③】主義、中国共産党との関係について、政権として①大に説明責任を果たさせる」と主張。大学側は違法だと批判し②生の受け入れ資格を維持する方針を示した。 | ①ハーバード ②留学 ③反ユダヤ |